
平成１６年９月１９日（日）、１１月７日（日）西部地区・徳島地区オープン相談会が開催されました。当日は、各会場約３０名

の参加があり、日頃の業務の悩みや困難事例について話し合い、時間いっぱいまで盛んに意見が飛び交いました。

西西部部地地区区オオーーププンン相相談談会会をを担担当当ししてて

業務委員 山口 浩志
西部地区オープン相談会では、これまでとは少し趣向を

変えて進めてみました。参加人数が少なかったことも手
伝って、一つのテーブルを全員が囲んで座り、みんなの顔
が見える形式でした。それぞれが日常業務の中での問題点
をあげ、それに対して、全員で検証し正しい方向性を見つ
けていく、という取り組みでした。
まず課題点としては、事業者間の連携、住宅改修を進め

ていくにあたっての事、サービス担当者会議及びケースカ
ンファレンス、モニタリング、といった点に絞った上で意
見を出し合ってみました。一つひとつの意見に対して異な
る考え方がある場合、互いに議論しあい、そうした意味で
は双方に『気づき』の場であったように思います。
また、出てきた課題やそれに対する意見を KJ法を用い

て各項目毎にまとめて書き出し整理する事により、点から
線、線から面へと繋ぐ体験学習となったのではないでしょ
うか。
今後もこういった相談会を開催することにより現場発の

声が会員に届き、それに対する解決策を見つけていく事
は、介護保険制度及びケアマネジャーを地域から育ててく
れる事に結びつくと確信いたしました。
今後もこうした活動が県内の各地域で開催された際には

多くの方にご参加いただき、より一層深まりある議論の場
がもてるよう、私も微力ながらお手伝いさせていただきた
いと思いますので、皆様のご指導をよろしくお願いいたし
ます。

徳徳島島地地区区オオーーププンン相相談談会会をを担担当当ししてて

業務委員 中 健太郎
１１月に行なわれた、オープン相談会徳島地区の担当をさ
せていただきました。今回は西部地区同様 KJ法を使って
の研修となりました。少人数でのグループわけをして、日
ごろの悩みや疑問などを話し合っていただきました。さま
ざまな意見や疑問も飛び出し、時間が足りなくなり、運営
側からすれば「うれしい悲鳴」となりました。相談会を終
えたケアマネさんからは、「日ごろの悩みを聞いてもらえ
てよかった！」「こんな楽しい会とは思わなかった。」など
の声を頂き、少しでも皆さんの役に立てたのかなと感じて
おります。これからも現場のケアマネさんの手助けになる
ように、継続しての相談会の開催を行なっていきたいと
思っております。ぜひ、一度参加してください�業務委員
一同、お待ちしています�
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